
知足‧感恩‧有你 
  
 回想過去的三個月，來到我們中間的客人特別多，

有的是越洋十萬八千里來的，有的是遠從香港來的，有

的近在南寧，有的更是左鄰右里，他們帶來的禮物雖然

是可以數，但他們對我們的愛和關心真的是多不勝數，

絕對是 uncountable！在孩子們破碎的人生裡，因為沿

途有你的出現，才能讓他們領略什麼是愛，什麼是知足

和感恩！ 

 我們十分謝謝四月份來到我們當中的香港步籌團

隊、香港聖保羅中學師生團，五月份的都安撿察院法律

講解隊、都安圖書館團隊、都安冠超巿職工團、都安統

戰部帶領的加拿大探訪團…他們到來，為我們復活節、

端午節、兒童節帶來了很多新知識、歡樂、禮物、愛心…

等等，還有上海寶鋼湛江鋼鉄公司的員工送給我們很多

圖書，這一切我們會珍而重之！ 

 在眾多的客人裡，有一位是我們上上下下都很期

待、很高興她到訪的，她就是我們又熟識、又愛我們的

前副院長董阿姨，相隔了半年，我們又可以歡聚在一

起，這次她能逗留兩個多月陪伴孩子們，實在是一件十

分難得的事呢！ 

 時間飛快過去，學期終的大考即將來臨，大家都埋

頭苦幹，忙於迎接‘最後一戰’，當中我們兩位高三的

同學已經考完試和成績出了，成績算是中規中矩，盼望

和祝福他們能選到自己喜歡的科目和學校，同樣地，也

期待六年級、初中三的同學全力以赴，可以考到好學校

繼續升讀。小學生升讀初中、初中生升讀高中或者職業

學校、高中生升讀大學或者大專、甚或有些孩子開始 

到外打工…每個人生階 

段的轉變…感謝上天那 

位的眷顧，也謝謝有 

‘你’的陪伴，孩子 

們才能專心的、有恩 

典的面對和完成， 

無論前面的路是怎 

樣，相信他們都會 

因為這份奇妙的 

愛勇敢地走下去的！ 

  

  Connie老師  

   幸福 

 

時間過得真快，在這學期結

束之前 6 月 28 日晚上，我

們特別為應屆的畢業生〈17

位小學六年級、12 位初三、

2 位高三及 1 位職業中學同

學〉籌備了一個很特別的畢

業晚會。整個聚會由統籌、 

   主持以至表演者及場務，均由兒童村裡

的弟妹一手包辦，當然少不了董阿姨及 Connie 老師

的指導及訓練。 

當晚的節目豐富，給我最深刻印象的節目是集合

全村不同年級代表，傾力演出的話劇《不一樣的媽

媽》，同學們落力的演出, 單看要背誦那些長長的臺

詞，再加上表情動作的配合，同場演員的協調，已是

不得了，還有大膽起用小學部的同學擔當演出，由那

三年級的男同學扮演出版社的領導，更是維妙維肖。

我與其他觀眾在台下，不其然被故事的情節帶動著，

時而大笑，時而感動，令人看得投入極了。 

 

 接著，

我們每

一位工

作人員

都分別

向畢業 

生表達對他們的期望和祝福， 

看著這群大家合力培育的「村民」，一天一天長大，

智慧身量與日俱增，希望孩子們能在學習上繼續努

力，不會被外面花花世界的影響，積極主動地為自己

開創更好的前程。尤其是今天才有的兩位高中畢業生 

-- 韋柳竹同學和覃德同學, 他們會升讀大專或大學； 

已有一年多汽車維修專業實習的韋德江也正在找工

作，祝福他們學業進步，前程錦繡。 

眼看孩子們那麼幸福的成長，真的要謝謝一群一

直以來以愛照顧和教導他們的愛心姐姐阿姨們，當然

少不得您們以愛在金錢上和各方面行動上的幫助！

總之，他們人生的路徑上沒有大家，怎樣會有今天的

他們呢？衷心感謝每一位付出的您！ 

       

龔阿姨 
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   文俊傑〈高中一年級〉 

經過了一個多學期的外宿生活，我已經開始適應了，也使我深深地體會到了

這種生活並不好過。 

在還沒有升入高中之前，我總是羡慕那些在外面生活的那些人，總覺得他們

可以怎樣怎樣，我一直嚮往著那些生活，如今已如願以償，而我卻過得並不怎麼

開心，因為外宿的生活並不怎麼好。 

現在，我終於明白了“沒有規矩不成方圓”這句話的含義了。就讓我來說說

外宿的生活怎麼樣吧，首先呢，讓我來說說關於水的問題，在外宿的，沒有熱水，

有時候還停水一、兩天，每次都得洗冷水澡，而且還感冒了兩次，實在沒辦法呀。

其次，是關於吃飯的問題，去打飯的時候，得排隊，這我倒是很贊成，反而最讓

我生氣的是，有些人的插隊。我真的是最討厭插隊的人了，類似這種事，我已發

現好幾次了。在外宿的生活裡，最重要的是花錢的問題，錢呢，如果你不小心用

的話，一下子就花光了。 

所以，以上的情況，使我認識到外宿的生活並不容易，因為這樣，所以每週

我都會回來兒童村，回到這裡使我聞到一陣溫馨與愛的味道。 

 



  

    黃利肖〈職業學校一年級〉 

  在職業學校的外宿生活已有一個多學期了, 

這一學期給我的感受很深刻。記得剛開始離開了熟悉 

的地方，家人、朋友與同學們，到一個新學校生活、 

學習真的是非常不習慣，我只能跟自己說慢慢去適應新環境、 

認識新同學。所幸的是兒童村有幾個朋友都和我在同一所學校， 

總算減少了一點孤獨的感覺，到現在經過一段時間後，可以說已變得熟悉和習慣了。

 在職業學校也一樣很重視品德，首先是教育做人道理，其次是努力學好專業知識。 

學校的管理制度還是很嚴格的，但在校園裡照樣有許多不良的行為出現。如有出現吸毒、 

打架鬥毆、吸煙等情況，實在很容易受到影響，所以我們要懂得約束、管理好自己，拒

絕遠離那些不良分子和行為。另外，學校的飯堂和小賣部都是私人開的，相對來說是比 

較貴的，包括有時候要交的班會費、資料費、喝水要交的水費等等，每樣都要花錢，所

以在學校裡真的要懂得合理消費。學校的宿舍住的是 12個人，也有宿舍衛生評比，被評 

為文明宿舍的可以拿到獎勵，最差的宿舍也會被處罰。每個宿舍每個月用水用電都被限

制，用量超過的話，就要舍員一起付錢，然後才會有水有電。學校也有很多社團，也有 

電子閱覽室、圖書館等地，學習與生活都還算豐富多彩。 

 在學校有時候也會遇到很多不如意的事，有時候也感到很無奈、很孤獨，也有很懷念 

兒童村的時候。但有時候也不錯，只要與同學好好相處，相互寬容，就能平平靜靜的過，

也能好好的學習。週末呢，相對比較輕鬆，可以自由支配時間，可以運動打打球，可以

睡覺，也可以看書，更可以出去玩，還是挺不錯的。學校的考試呢，主科要閉卷，其它 

科目可以開卷考試。分數是按平時表現的成績加上考試成績的。 

以上就是學校大概的情況，要問我喜歡不喜歡，我只能說既來之，則安之。也希望親 

愛的弟妹們好好珍惜在兒童村的生活，好好珍惜大家在一起的時光，心存感恩，以愛相

待！ 

 



 

 

 感恩各界對孩子們的關愛，盼望孩子們更能懂得知足和感恩，更

有動力去做好自己、成為影響別人的好孩子！ 

 請記念前面一連串的摸底工作，求掌管及知曉萬事的那位為我們

預備合適的小朋友加入我們這個大家庭。 

 請記念我們能在本地聘請有愛心、有能力的愛心姐姐，甚至能有

從香港或海外來的 - 有負擔和有看見要幫助我們的同路人，與

我們一起同心同工！ 

 請記念我們在這裡將有 15 位孩子即將離開兒童村到外寄宿讀書

或打工，還有小六孩子會升讀中學，以及所有的孩子們，希望還

沒考試的能盡心盡力地預備、已考的能有好成績好學校取錄、工

作的能找到好老闆自力更生，求上天那位祝福他們每一個都是純

全可喜悅的！


